

E **ENTREVISTA. YURII DIUDIN**, embajador de Ucrania en Chile y establecer relación comercial con esta región:

"Quiero conocer qué es lo que representan Los Lagos y Puerto Montt; y qué es lo que pueden ofrecer en cuanto a negocios"

Vicente Pereira

vicente.pereira@diariollanquihue.cl

A fin de explorar una posibilidad de colaboración, sobre todo comercial, entre la Región de Los Lagos y Ucrania, el embajador de ese país en Chile, Yuri Diudin, visitó por primera vez esta zona, para establecer nexos que permitan, por ejemplo, el desarrollo turístico.

Su idea es encontrar un territorio en su país, que sea similar a esta región, para generar un vínculo de hermandad, de colaboración y de intercambio de experiencias en áreas como forestal, turística o acuicultura. "Es verdad que tenemos la guerra (con Rusia), pero acabará. Esperamos que sea pronto y cuando ello suceda vamos a reanudar los contactos comerciales, turísticos y de diferente índole", plantea el diplomático, quien sostiene que en su país están disponibles para dialogar con Rusia, pero en ningún caso ceder territorio.

Acompañado por el senador Carlos Kuschel (RN), dijo que en la región tenía interés de reunirse con los alcaldes de Puerto Montt y de Puerto Varas, Rodrigo Wainrath y Tomás Gárate, respectivamente, así como con el gobernador regional, Alejandro Santana.

"Quiero conocer qué es lo

que representan Los Lagos y Puerto Montt; y qué es lo que pueden ofrecer en cuanto a negocios, para luego exponerlo en Ucrania", explica.

- ¿Cómo evalúa la relación en estos momentos con esta región?

- Hay empresarios de esta región que trabajan con Ucrania, que importan elementos para la salmicultura, como los aditivos para alimentar a los peces. En el futuro podemos expandir esta colaboración. Estamos pensando en invitar a una delegación empresarial ucraniana que esté compuesta por personas que estén interesadas en aspectos específicos de esta región. Mi idea es explorar lo que Los Lagos puede ofrecer y qué posibilidades tenemos de cooperación futura, para que una vez que termine la guerra, estar preparados para esta colaboración futura.

- Su interés puede pasar por la industria del salmón...

- Esta región es famosa por el salmón, pero también por la industria maderera y la agricultura, así como por el turismo, sobre todo por su belleza. Entonces, hay aspectos en los que podemos trabajar y encontrar espacios para la colaboración.

- ¿Qué productos, en específico, está importando Chile desde



V. PEREIRA

YURII DIUDIN, EMBAJADOR DE UCRANIA EN CHILE, VISITÓ LA REGIÓN.

Ucrania?

- Estamos empezando a exportar unos aditivos para la comida, para alimentar a los peces. Se está en una fase inicial.

TRES AÑOS

- ¿Cómo analiza hoy la guerra entre Ucrania y Rusia?

- Estamos llegando a los tres años del inicio de la invasión cruel e inhumana. El 24 de febrero conmemoraremos este aniversario triste. Los ucrania-

nos queremos la paz, porque estamos muy cansados por esta guerra que nos ha costado muchas vidas y destrucción. Todos los días hay bombardeos; todos los días llegan drones y misiles a nuestras ciudades, que si bien son interceptados en su mayoría y derribados, igualmente hacen mucho daño.

Por eso Ucrania está interesada en lograr la paz, justa, duradera y estable.

- ¿Podrían negociar?

- Si bien estamos preparados para las negociaciones, podemos negociar todo, menos nuestra integridad territorial, porque eso no se negocia.

- Y si ninguna de las partes cede, la guerra proseguirá...

- Con la llegada de Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos se reanudaron las conversaciones para acercar posiciones. Ahora, Ucrania fue atacada. Nosotros no agredimos a nadie.

Nuestra visión de la paz es la que tiene que prevalecer, porque fuimos víctimas de esta agresión. La otra parte no sé si quiera negociar, pero el señor Trump puede obligarlos a sentarse a la mesa, por ejemplo, reduciendo el precio del petróleo.

- ¿Confía en que por medio del presidente de Estados Unidos se pueda alcanzar la paz?

- Él está diciendo todos los días que quiere lograr esta paz y por eso realizará un gran esfuerzo para lograrlo.

- ¿Cómo mide el impacto que puede tener esa guerra en Chile?

- Pese a que está lejos, igual impacta en el mundo, en la mercadería por el precio de los combustibles. Por ello, todo el mundo está interesado en que este conflicto termine luego. **CS**